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【香港商報訊】中國財政部長劉昆5月2日在第22
屆東盟與中日韓（10+3）財長和央行行長會議上
說，中國將在更多領域擴大外資市場准入，更大力
度加強知識產權保護國際合作，更大規模增加商品
和服務進口，更加有效實施國際宏觀經濟政策協
調，更加重視對外開放政策貫徹落實。

劉昆在會上介紹中國目前經濟形勢和財政政策
時，明確了上述消息。劉昆同時高度讚賞 20 年來
10+3財金合作為維護區域經濟金融穩定作出的重要
貢獻，建議各方不斷推進現有合作倡議；在此基礎
上，攜手探索未來合作新領域，將區域財金合作提
升到更高水平，有效應對外部風險與挑戰，共同維
護東亞地區穩定和繁榮。

據了解，本次會議在斐濟楠迪舉行，主要討論了
全球和區域宏觀經濟形勢、10+3區域財金合作未來
願景及機制改革等議題，並發表了聯合聲明。會議
認為，儘管全球經濟環境日益嚴峻，10+3地區仍然
是全球經濟增長的重要引擎，但也面臨貿易摩擦、
外部需求疲軟和全球金融環境收緊等風險。

不存在外資「超國民待遇」
此外，銀保監會新聞發言人肖遠企解讀銀行業保

險業對外開放新措施指，12條開放新措施旨在進一
步完善金融領域外商投資和經營環境，激發外資參
與中國金融業發展的活力。比如，取消相關的外資
股比限制，外資可以自由選擇參股、合資或獨資等
方式在華經營，進一步促進中資和外資實行公平競
爭。再如，取消總資產等機構准入的數量型准入要
求，更多運用審慎性條件綜合評估申請人資質，可以
吸引更多具備專業特色的優質外資機構進入，有助
於進一步豐富金融市場主體，改善金融服務供給。

此外，拓寬外資商業存在和擴大外資業務範圍等
方面的措施將進一步擴大外資機構在華經營的空
間，提升其經營便利度。

肖遠企強調，國內金融業目前對民間資本已高度
開放，不存在對外資的 「超國民待遇」問題。我們
始終強調對民間資本、國有資本和境外資本等各市
場主體公平對待、一視同仁，積極鼓勵符合條件的
民間資本進入銀行業保險業。

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：繼五一小長假
前一天刷新單日客運新高，達到1049萬人次新紀錄
後，5月1日，廣州地鐵繼續保持高強度客運量，單
日運客 1012.2 萬人次。這是繼今年 3 月 1 日創下
1024.1萬人次紀錄以來，廣州地鐵年內再次刷新客
流紀錄。

近年來，廣州地鐵客流強度不斷增大，2017年12
月31日，廣州地鐵客流1002.57萬人次，單日客流
總量首次突破1千萬。今年3月份和4月份的日均客
流分別為917.6萬人次和899.5萬人次。廣州地鐵集
團表示，2019年以來客流屢創新高，是廣州地鐵線
網建設不斷提速，實現了區區通地鐵，地鐵交通樞
紐作用不斷增強，集聚和輻射功能不斷提升的體
現，也是廣州市重視民生、加大民生基礎設施投入
的重大成果。

中國財長重申
擴大准入

白宮：中美貿易磋商接近達成協議

【香港商報訊】鴻海集團董事長郭台銘當地時間5
月1日在白宮與美國總統特朗普會談後，接受媒體訪
問時透露，會中向特朗普表示，若能當選，他將做和
平製造者，不做麻煩製造者，強化台美經濟關係。

會後，郭台銘接受幾家台灣媒體採訪，展示特朗普
簽名的筆和杯墊。在回答有關參選事務的提問時，郭
台銘稱不需要特朗普給他建議，但特朗普說 「這工作
不好做，很辛苦」，並未表達支持與否，只是以朋友
身份為他加油。此外，郭台銘表示，若他當選，仍會
爭取赴美國華盛頓與特朗普見面。

此行另一個重點是，鴻海承諾在威斯康辛州的投資
案，郭台銘向特朗普保證投資計劃沒有生變，強調外
界傳聞生變都是錯誤消息。他說，自己要轉換跑道，
很快就不再負責鴻海的事務，各地事業都在交接中，
這趟來也是要跟大家清楚說明。

王金平堅持七三提名
至於島內，國民黨黨務人士指出， 「吳郭會」將在

11日舉行，提名特別辦法應會在 「吳郭會」後，最
快15日在中常會提出。

國民黨主席吳敦義繼與韓國瑜、王金平會晤後，與
周錫瑋、朱立倫的會晤也將於3日和4日登場。黨務
人士表示，吳敦義與6位可能的初選擬參選人會談，
主要是要告知上周中常會共識，要將初選改採全民
調、主被動納入所有可能參選人等2項核心精神。

而王金平2日在 「吳王會」上，仍堅持初選應遵守
七成民調、三成黨員投票，若改採全民調對經營黨員
投票已久的自己不公平。黨務人士說，上周中常會已
有新的共識決議，就是提名改採全民調，中常委意見
高於參選人的意見，不可能聽意見後倒過來改變。

【 香 港 商 報
訊】美國財政部
長鉧欽昨日在社
交網站表示，與
中國貿易磋商在
北京完成 「成果

豐碩」的會談。白宮
昨日則表示，美中最

新一輪談判已讓雙方更接近達成協議。白宮發言人桑
德斯發布聲明說： 「雙方的討論仍聚焦於在重要結構
性議題上獲得重大進展，以及重新平衡美中間的貿易
關係。」

美國媒體亦報道稱，中美已接近達成貿易協議，甚
至有消息人士透露，可能下周就宣布達成協議，中美
官方均未有評論。

美國政治新聞網站報道指，在中美即將簽訂的協議

中，特朗普政府會作出一些讓步，美國會即時撤銷對
2000億美元中國貨10%的關稅，至於其餘500億美元
中國貨的關稅，就會保留直至明年11月美國總統大
選之後。報道又引述兩名接近會談的人士說，中美已
經就協議的執行機制達成共識，詳情有待再商討。

《華爾街日報》則引述知情人士的話指，中國副總
理劉鶴下周將率領由來自十多個部門超過100名官員
組成的代表團前往華盛頓，顯示中國政府認為雙方能
敲定協議最終細節。報道又指，本周北京的會談，在
部分棘手問題取得進展，包括關鍵市場准入及如何逐
步取消懲罰性關稅，亦討論到中國向外資開放雲計算
市場，但對中國向國內企業補貼等問題仍未得到解
決。

英國國防大臣洩密被解職
【又訊】英國國防大臣韋廉信5月1日因國家安全

委員會高層會議洩密事件而被解職。英國國際開發大
臣莫佩琳當天接任國防大臣一職。

據英國媒體報道，首相府發言人披露，在當日晚的
會面中，首相文翠珊告訴韋廉信，她掌握的信息提供
了 「令人信服的證據」，表明韋廉信應對未經授權的
信息披露負責，表示 「對韋廉信的服務能力失去了信
心」。文翠珊在致韋廉信的解職信中稱， 「還沒有其
他可信的事件版本來解釋這次洩密。」

上月23日英國國家安全委員會集體簽署決定，計
劃批准中國華為公司 「有限參與」英國5G數據網絡
的建設，最終決定將在春季末作出。但此消息第二天
即見諸英國報端。文翠珊表示，此洩密事件是 「一個
極其嚴重事件，令人深感失望」，多位內閣高級官員
強烈要求對洩密事件展開調查。

韋廉信否認洩密，他在社交網站發文，指一個正式
及徹底的調查可以證明他的清白。

晤特朗普 郭台銘稱不做麻煩製造者

董秘：與事件關聯性不強
據英國《每日郵報》昨日報道稱，這位以帆船特長

生進入史丹福大學的女生名叫 Yusi 「Molly」Zhao，
而她正是內地知名中藥上市公司步長製藥（603858.
SH）董事長趙濤的女兒。《華爾街日報》則援引知情
人士的話稱，辛格向史丹福的帆船教練推薦了這名學
生，並為她偽造了一份帆船運動員簡歷，這名中國學
生最終被錄取。辛格通過他的慈善基金會向這名帆船
教練支付了50萬美元。史丹福已表示，在認定這名申
請人的某些材料造假後，在今年3月已經撤銷了她的
入學資格。

2017年，一名女生在鬥魚上開了直播，以 「美國高
考狀元」的身份給各位有意向前往美國升學的中國考
生傳授經驗。而從鬥魚直播上的信息看，該女生中文
名叫趙雨思，以美國大學入學考試 ACT33 分、托福
111 分的成績被史丹福錄取，主修心理學和東亞研
究。

昨日，內地媒體紛紛就此事向步長製藥副總裁、董
事會秘書蒲曉平進行求證，蒲曉平回應稱正在研究這
件事，他表示步長製藥 「是一家正常經營的公司，大
股東和我們關聯性不是很強的，上交所還沒有問詢我
們，一切以公告為準」。

銷售費用高達人民幣80億
據悉，現年53歲的趙濤目前擔任步長製藥的法定代

表人、董事長，步長製藥實際控制人。公開資料顯
示，趙濤目前是新加坡籍，而步長製藥主要從事中成
藥的研發、生產和銷售，主要產品涉及心腦血管疾病
中成藥領域，也覆蓋婦科用藥等其他領域。

在步長製藥官網上，有一個步長之魂的欄目，這個
欄目列了3個人，分別是步長腦心通發明人趙步長，
以及他的兩個兒子：步長製藥董事長趙濤、步長製藥
總裁趙超。但從董監高的薪酬來看，趙濤去年薪酬為
人民幣136.49萬元， 「買入」史丹福花費650萬美元
（約合人民幣4377萬元），相當於為女兒入學花費32
年年薪。

2018年年報顯示，步長製藥營收為136.65億元，比
上年同比下滑1.44%；淨利潤為18.88億元，同比增長
15.29%。值得注意的是，步長製藥的銷售費用高企，
遠遠高出同業水平。年報中去年銷售費用達到 80.36
億元，約佔營收 60%。而同業的平均銷售費用約為
18.75億元。

曾經被爆涉嫌行賄醜聞
實際上，步長製藥近些年多次出現產品質量不合格

的情況，如2016年7月腦心通膠囊就被消費者投訴出

現類似毛髮的不明物質，在一定程度上影響了公司的
口碑和形象。此外，步長製藥也曾涉入過行賄醜聞。

2006年，原國家藥監局局長鄭筱萸落馬，牽扯出一
系列行賄者。在當時公開的法律文書中提到，鄭筱萸
曾在2002年6月，收受咸陽步長製藥有限公司負責人
趙步長給予的1萬美元。經司法機關查實，鄭筱萸收
受錢物後，為該公司申報其生產的腦心通膠囊 「從地
方標準升為國家標準」獲批提供幫助。還有公開報道
稱，2016年上杭縣溪口鎮衛生院藥房負責人黃某、上
杭縣稔田鎮衛生院院長溫某、上杭縣茶地鄉衛生院院
長陳某因收受步長製藥業務員的藥品回扣被判受賄
罪。

為此，步長製藥在2016年底頂着當時 「最貴新股」
的光環上市後，步長製藥股價卻一路 「跌跌不休」，
截至上周五收盤價格為31.91元人民幣，距55.88元的
發行價跌去了四成多。

近期，包括耶魯大學、史丹福大學在內等美國名校
均爆發招生醜聞，是美國司法部起訴過最大的招生腐
敗案。根據《華爾街日報》報道，此事件中花最多錢
行賄的前兩名都是來自中國的家庭，分別支付650萬
美元和 120 萬美元。目前沒有涉案的中國家庭被起
訴。

此前被曝光的另一宗舞弊案女主角郭雪莉的父母被
指支付120萬美元讓女兒進入耶魯大學。

A股公司捲入美名校弊案
650萬美元+偽造簡歷 涉事女生已遭開除

【香港商報訊】據《華爾街日報》和《紐約時報》等媒體
報道，在震驚全美的知名高校招生舞弊案的眾多 「富翁」 家
庭中，有一個來自中國的家庭，向案件背後的 「操盤手」 威

廉‧辛格支付了高達650萬美元（約合港幣5099萬元）的
賄賂，以確保女兒能夠進入史丹福大學（內地譯史丹

福）就讀。辛格本人對此供認不諱。這一消息昨日
在內地網絡上延燒，牽出涉事者竟是A股上市公

司董事長。

【香港商報訊】美國名校入學舞
弊案有新進展，一對來自加州的被
告夫婦當地時間 5 月 1 日被控時認
罪，成為此案首對認罪的學生家

長。
這對來自加利福尼亞州的夫婦向法庭承認，他們

自2015年開始，支付了至少60萬美元賄賂，安排
兩個女兒走體育特長招生的偏門，並計劃用同樣的
方式讓他們的第三個女兒入學。

美國司法部發出聲明指出，伊薩克森夫婦在 「共
謀觸犯電信詐欺罪」和 「誠信服務郵件詐欺罪」認
罪。此外，男方也在 「共謀洗錢」和 「共謀欺詐」
美國稅務官員這兩項指控上認罪。

美國司法部是在今年3月初偵破涉及多所著名高
校的大規模入學舞弊案，提控了約50人，包括33
名家長。據悉，其中14名被告同意認罪，其餘19
人打算抗辯。伊薩克森夫婦是與檢方簽屬合作協議
的第一批家長，相信有助檢方收集更多證據來起訴
其他其他涉案人士。

3 月 12 日，美國檢方曝光史上最大高校招生醜
聞，其中不乏多所名校。被捲入醜聞的名校包括耶
魯大學、史丹福大學、喬治城大學、加利福尼亞大
學洛杉磯分校和南加利福尼亞大學等學校。同日，
美國聯邦司法部門宣布以高考舞弊等罪名，起訴多
達 50 名電影明星、華爾街金融家等社會知名人
士，涉案金額高達2500萬美元。

有錢行賄沒錢繳稅
美名校弊案首對家長認罪

廣州地鐵五一假期
客流超千萬

【香港商報訊】記者黃裕勇、通訊員關悅報道：
5月1日零時，全國首票企業自主申報 「特許權使
用費後續徵稅」的報關單在廣州海關隸屬白雲機場
海關放行。據悉，這是南方航空公司申報購買 「機
上娛樂節目版權」所需支付的特許權使用費，涉及
費用37萬美元，繳納稅款約46萬元人民幣，從申
報到海關放行用時僅6分鐘。

特許權使用費，是指進口貨物的買方為了獲得使
用或生產貨物的許可而支付的知識產權費用，一般
來說包括專利費、商標費等。如果企業購買貨物涉
及需要支付特許權使用費，且特許權使用費成為貨
物向境內銷售的必要條件，就要向海關申報納稅。

穗海關放行
首票「特許權」申報

美國高校ACT入學標準

（▲ACT滿分為36分）

分數

27-31

22-27

20-23

18-21

30-34

30-34

30-34

30-34

29-34

28-32

錄取學校

Highly Selective
級別高校

Selective級別高校

Traditional級別高校

Liberal級別高校

哈佛大學

普林斯頓大學

耶魯大學

史丹福大學

杜克大學

賓夕法尼亞大學

備註

頂尖高校

重點高校，排名前百

全美排名中間高校

一般高校

平均33

——

——

——

——

平均30

一個名叫趙雨思的女生，在內地直播平台上，
以 「美國高考狀元」 的身份傳授經驗。 直播截屏

▲史丹福官網介紹
學生超過1.6萬名。

▲

周三結束在北京釣魚台國賓館會談後，中國國務院副
總理劉鶴與美方代表一起露面讓記者拍照，相互交談，
氣氛友好，但未對記者發表談話。 路透社

2018年4月9日
開盤：51.48元

2018年5月28日
最高：56.62元

步長製藥
近一年股價走勢

2019年1月31日
最低：23.41元

2019年4月30日
收盤：31.91元

會面後，郭台銘向媒體展示特朗普親筆簽名的杯墊
以及簽名筆。 中央社


